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Samtgemeinde Fintel 
Samtgemeindebürgermeister 
 12.Ratsperiode 2016-2021 
-10 24 10- Lauenbrück, den 23.10.2018 

 
 

Niederschrift  über die 9. Sitzung des Samtgemeinderates am 18.10.2018 im 
Ratssaal, Berliner Straße 3, 27389 Lauenbrück. 
  

 
Beginn: 
Ende: 

20:00 Uhr 
21:16 Uhr 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Rüdiger Bruns  

Samtgemeindebürgermeister 
Herr Tobias Krüger  

Ratsmitglieder 
Herr Claus Aselmann  
Herr Wilfried Behrens  
Herr Jürgen Borngräber  
Herr Steffen Florin  
Frau Monika Freitag  
Frau Cathrin Intelmann  
Herr Jochen Intelmann  
Herr Tobias Koch  
Herr Hans-Jürgen Lohmann  
Herr Bernd Mahnken  
Herr Jürgen Rademacher  
Frau Rosi Ruschmeyer  
Herr Michael Sablotzke  
Herr Hans-Jürgen Schnellrieder  
Herr Reinhard Trau  
Herr Hermann von der Wehl  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Philine Homfeldt  

Von der Verwaltung 
Herr Friedhelm Indorf  

Protokollführer/in 
Frau Kim Holsten  
 
Abwesend: 

Ratsmitglieder 
Herr Ulrich Brunkhorst  
Herr Klaus Miesner  
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

  
 2   Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 30.08.2018 
  
 3   Einwohnerfragestunde 
  
 4   Umbesetzung im Ausschuss für Bildung, Soziales und Jugend 

Vorlage: 081/2018 
  
 5   GesundRegion: Förderantrag "Gesunde Dörfer" über das Programm 

"Prävention in Kitas, Schulen und Kommunen" der Techniker Kran-
kenkasse 
Vorlage: 076/2018 

  
 6   1. Nachtragshaushaltssatzung 2018 mit 1. Nachtragshaushaltsplan 

2018 
Vorlage: 073/2018 

  
 7   Bekanntgabe wichtiger Beschlüsse des Samtgemeindeausschusses 
  
 8   Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 
  
 9   Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder 
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Öffentlicher Teil 

TOP  1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

 
Ratsvorsitzender Bruns eröffnet die Sitzung um 20.01 Uhr. Er begrüßt die Anwesen-
den, insbesondere Herrn Bonse von der GesundRegion und stellt die ordnungsge-
mäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. Über die Tagesordnung besteht Ein-
vernehmen. 
 
 

TOP  2: Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 30.08.2018 

 
Die Niederschrift über die Sitzung am 30.08.2018 wird einstimmig genehmigt. 
 
  

TOP  3: Einwohnerfragestunde 

 
Es sind keine Einwohner anwesend. Die Einwohnerfragestunde entfällt. 
  
 

TOP  4: Umbesetzung im Ausschuss für Bildung, Soziales und Jugend 
Vorlage: 081/2018 

 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig: 
 
Es wird gem. § 71 Abs. 5 Nds. Kommunalverfassungsgesetz die Besetzung wie folgt 
festgestellt: 
 
Frau Janine Boelter wird mit sofortiger Wirkung als Nachbesetzung von Frau Nadine 
Figiel beratendes Mitglied im Ausschuss für Bildung, Soziales und Jugend. Ihre Ver-
treterin wird Frau Anja Weller-Overath. 
    
 

TOP  5: GesundRegion: Förderantrag "Gesunde Dörfer" über das Programm 
"Prävention in Kitas, Schulen und Kommunen" der Techniker Kran-
kenkasse 
Vorlage: 076/2018 

 
Herr Bonse gibt anhand einer Powerpoint Präsentation einen Überblick zum „Förder-
antrag „Gesunde Dörfer“ über das Programm „Prävention in Kitas, Schulen und 
Kommunen“ der Techniker Krankenkasse.  
 
Anmerkung zum Protokoll: 
Die Präsentation ist dem Protokoll beigefügt. 
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Gleichstellungsbeauftragte Homfeldt erklärt, dass ein Großteil der für die Gesund-
heitslotsen genannten Aufgaben zu dem Aufgabengebiet der Gleichstellungsbeauf-
tragten gehöre und regt an, diese mit einzubinden. 
Auf Nachfrage führt Herr Bonse weiter aus, dass bisher die wöchentliche Beratungs-
zeit von 4 Stunden pro Lotsen und beteiligter Kommune vorgesehen sei. Ähnlich wie 
für die Rentenberatung müssten Räumlichkeiten und Equipment vorgehalten und die 
Öffentlichkeit z.B. durch die Presse über Zeit, Ort und Aufgabenbereich informiert 
werden.   
 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig, 
 
die Antragstellung bei der Techniker Krankenkasse für das Projekt „Gesunde Dörfer“ 
zu unterstützen. Damit verbunden wird zugesichert, dass die erforderliche Kofinan-
zierung in Form von Eigenleistungen in das Projekt eingebracht wird. Die Eigenleis-
tungen setzen sich zusammen aus der Beteiligung der Bürgermeister*innen oder ei-
nes/einer Verwaltungsvertreters*in an den Steuerungsgruppensitzungen sowie der 
Bereitstellung von Räumlichkeiten, die durch die ehrenamtlichen Gesundheitslot-
sen*innen genutzt werden können. Neben einer geeigneten Büroausstattung mit PC 
und Telefon, gehört dazu auch ein Präsentationsregal zum Auslegen von Broschüren 
aus dem Bereich der Gesundheitsförderung und Prävention sowie Arbeitsmaterialien 
wie Papier und Aktenordner.  
  
Die maximale Fördersumme, die bei der Technikerkrankenkasse für das Vorhaben 
beantragt wird, beträgt bis zu 200.000,00 €. 
 
    
Mit besonderem Dank für die Ausführungen verabschiedet Ratsvorsitzender Bruns 
Herrn Bonse um 20.26 Uhr. 
 
 

TOP  6: 1. Nachtragshaushaltssatzung 2018 mit 1. Nachtragshaushaltsplan 
2018 
Vorlage: 073/2018 

 
AV Indorf erläutert den 1. Nachtragshaushalt ausführlich und berichtet, dass der Fi-
nanzausschuss und auch der Samtgemeindeausschuss ihre Empfehlung gegeben 
hätten. 
 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig, 
 
 den 1. Nachtragshaushaltssatzung 2018 mit dem 1. Nachtragshaushaltsplan 2018 
(Ergebnishaushalt, Finanzhaushalt, Investitionsprogramm und geänderter Stellen-
plan) in der vorliegenden Fassung zu erlassen.     
 
 

TOP  7: Bekanntgabe wichtiger Beschlüsse des Samtgemeindeausschusses 

 
a) 47. Änderung des Flächennutzungsplanes „Wohnbauflächen in Fintel, 

Osterberg/Hinter den Höfen“ 
b) 48. Änderung des Flächennutzungsplanes „Wohnbauflächen in Vahlde, Am 

Friedhofsberg“ 
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c) Beauftragung der Planungsleistungen für die Änderung des 
Flächennutzungsplanes „Am Friedhofberg“ in Vahlde 

d) Erneuerung der Telefonanlage in der Fintauschule 
e) Auftragsvergabe eRechnung, Einführung Workflow Anordnungswesen 

 
 

TOP  8: Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 

 
a) Antrag der Gemeinde Fintel auf Übernahme des Kita-Geländes 
------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Es sei ein Antrag von der Gemeinde Fintel eingegangen zur Übernahme des 
Kita-Geländes einschließlich aller Gebäude und Geräte zum 01.01.2019. Eben-
falls sei das Nachbargrundstück, Schneverdinger Straße 38, zur Übernahme an-
geboten. Der Antrag werde inhaltlich vorbereitet und anschließend zur Beratung 
gegeben. 
 
Anmerkung zum Protokoll: 
Der Antrag ist dem Protokoll beigefügt. 
 

b) Änderung des Sitzungskalenders  
------------------------------------------------------- 
Am 21.11.2018 werde eine zusätzliche Sitzung des Samtgemeindeausschusses 
stattfinden. Die Bürgermeister-Dienstbesprechung sei bereits ebenfalls für diesen 
Tag terminiert und werde im Anschluss an den Samtgemeindeausschuss begin-
nen. 

 
c) Technische Aufrüstung des Ratssaales  
--------------------------------------------------------------- 
Es seien bereits häufiger Überlegungen angestellt worden, die technische Aus-
rüstung für den Ratssaal zu verbessern. Ein zusätzlicher Beamer und eine ent-
sprechende Projektionsfläche an der Seitenwand kämen in Frage. Die Akustik 
sei nach wie vor schlecht. Vor einigen Monaten sei eine Lautsprecheranlage ge-
testet und wieder verworfen worden. 
Die Verwaltung nehme weitere Ideen entgegen.  
 
 
 

 

TOP  9: Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder 

 
a) Kommunikation unter den Ratsmitgliedern 
------------------------------------------------------------------- 
Ratsmitglied Sablotzke drückt seine Enttäuschung darüber aus, dass er aus der 
Presse erfahren müsse, was im Rat der Nachbargemeinde zur Kita beschlossen 
wurde. Er ist der Meinung, dass darüber im Vorfeld mehr hätte kommuniziert 
werden müsse. 
Es entsteht eine Diskussion über die Kommunikationswege und die mögliche 
zeitliche Vorgehensweise zur evtl. Kitaübernahme. Es bleibt festzuhalten, dass 
erst nach Schlussrechnung der neuen Krippe über den korrekten Buchwert ge-
sprochen werden könne und das Datum 01.01.2019 sehr knapp bemessen sei. 
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b) Breitbandausbau  
-------------------------------- 
Ratsmitglied Behrens berichtet von einer Einladung des Landkreises Rotenburg 
(Wümme) zur Breitbandversorgung am 05.11.2018. Es sei sinnvoll, sich über die 
Teilnahme abzusprechen. 
 

c) Sachstand Friedhofssatzung 
------------------------------------------------- 
Ratsmitglied Behrens erkundigt sich nach dem Stand der Friedhofssatzung. SGB 
Krüger erklärt, dass der Zeitplan nicht einzuhalten sei und es keine Neuigkeiten 
gebe. 
 

d) AG Schulstruktur 
-------------------------------- 
Ratsmitglied Intelmann erkundigt sich nach einem neuen Termin für die AG 
Schulstruktur. SGB Krüger berichtet von neuen Unterlagen, die er in dieser Wo-
che erhalten hätte und kündigt an, dass voraussichtlich zum 05.11.2018 zur AG 
Schulstruktur eingeladen werde. 
 
e) Ruheforst 
----------------------- 
Ratsmitglied Borngräber fragt nach dem Stand. SGB Krüger erklärt, dass die 
Verträge abgeschlossen wurden und mit der Einweihung Anfang des nächsten 
Jahres zu rechnen sei. 
 

f) Investitionsliste 
----------------------------- 
Ratsmitglied Schnellrieder bittet um Fortschreibung der Liste über die möglichen 
Investitionen der nächsten Jahre. SGB Krüger erklärt, dass dies intern bereits 
geschehe, die Zahlen allerdings nur grob zu schätzen seien. 
 

g) Ärzteansiedlung im ländlichen Raum 
----------------------------------------------------------- 
Ratsmitglied Borngräber erkundigt sich, ob die Samtgemeinde eine Möglichkeit 
sehe, direkt auf die Ärzteansiedlung vor Ort Einfluss zu nehmen. SGB Krüger 
hält fest, dass ein Austausch zu diesem Punkt bereits mehrfach in der Bürger-
meister-Dienstbesprechung stattgefunden hätte. Für eine der nächsten Sitzun-
gen des Ausschusses Bildung, Soziales und Jugend könne dieses Thema einen 
Tagesordnungspunkt bilden. 
Ratsmitglied Intelmann berichtet, dass die ärztliche Versorgung in Lauenbrück 
auf einem guten Weg sei. 

 
 
Mit Dank für die Mitarbeit verabschiedet Ratsvorsitzender Bruns den Vertreter der 
Presse und schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 21.20 Uhr. 
 
 
 
 
gez. Holsten gez. Krüger 
Protokollführerin Samtgemeindebürgermeister 
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